



► El ministro Álvaro Elizalde reiteró a los presidentes de partido la preocupación del gobierno por la unidad post primarias.

## Fisura oficialista y participación

# Las inquietudes de La Moneda a seis días de la primaria

**Este lunes el ministro** Elizalde insistió en el llamado a mantener la unidad más allá del resultado de la elección de este domingo. Esto, mientras Tohá y Winter apuntan a Jara.

**David Tralma**

Este lunes, antes de darle la palabra a los presidentes de partido que estaban presentes en el comité político ampliado que se realiza en La Moneda, el ministro del Interior, Álvaro Elizalde, reiteró un mensaje que estas semanas ha transmitido como un mantra: al gobierno del Presidente Gabriel Boric le preocupa la unidad del oficialismo tras la primaria presidencial de este domingo y espera que al término de la jornada la coalición se mantenga firme.

La alocución del jefe de gabinete fue escuchada por la titular de la Segpres, Macarena Lobos, y los timoneles del Frente Amplio, Constanza Martínez; del Partido Comunista, Lautaro Carmona; Partido Socialista, Paulina Vodanovic; Partido Radical, Leonardo Cubillos; Acción Humanista, Tomás Hirsch, y el vicepresidente del PPD, Cristóbal Barra.

Elizalde consideró necesario reforzar el mensaje que dio hace una semana cuan-

do llamó a cuidar el tono en medio de los fuertes cruces de campaña, pues a seis días de la primaria oficialista en La Moneda persiste la inquietud por los cruces entre los comandos de Jeannette Jara (PC), Carolina Tohá (PPD), Gonzalo Winter (FA) y Jaime Mulet (FRVS).

Y es que en Palacio preocupa que estos enfrentamientos dejen heridas en la coalición y que, tras la primaria, estas no puedan cicatrizar y se arriesgue la unidad del sector de cara a la primera vuelta presidencial.

Además, también están atentos al devenir de la negociación por las listas parlamentarias, ya que la postura del gobierno de Boric es llegar a las elecciones de noviembre con los ocho partidos oficialistas -más la DC- en una sola lista.

Esta idea también fue reiterada este lunes por Elizalde, pese a que dentro del gobierno son conscientes de lo cuesta arriba que será esa misión sea cual sea el resultado de la primaria.

Las disputas en el sector han sido varias e incluso se han llegado a amenazar con querellas, como ocurrió con Patricio Tombolini y Gonzalo Winter, luego de que el exsubsecretario haya sido incluido en la franja del FA. Esto en el marco del enfrascamiento que protagonizaron por dos semanas el diputado frenteamplista con la exministra del Interior, donde se cargó contra la "inexperiencia" del primero y el "retorno" al mundo de la Concertación empujado por la exalcaldesa de Santiago.

Ahora, en la recta final de la campaña, tanto Tohá como Winter han enfocado sus críticas en la abanderada presidencial del PC, a quien apuntan como la favorita para vencer en la contienda y cuya estrategia se ha centrado en evitar confrontaciones y disputas con el resto de contendientes. Este diseño se viene comentando desde mediados de mayo en el PC, fecha en la que este medio publicó el envió una minuta del comando para "no usar tono beligerante".

En el debate de TVN de este domingo Jara

se apegó a esa estrategia. Volvió a responder sobre Cuba y evitó confrontamientos con Tohá, quien le dijo que, en lo económico, el programa del PC era "kirchnerista".

Tras ese encuentro, Tohá y Winter calificaron como "ambiguas" las posturas de la abanderada PC. La exministra del Trabajo cuestionó que "en el debate ninguno me dijo nada, y después me entero por la prensa que están haciendo estos emplazamientos".

### La Moneda refuerza despliegues por participación

Desde este martes el gobierno de Boric comenzará un fuerte despliegue para incentivar la participación de la ciudadanía en el proceso electoral de este domingo.

Se trata del otro factor que preocupa en La Moneda, donde son conscientes de que un alto nivel de votación en la primaria será un fuerte mensaje para el oficialismo de cara a la primera vuelta, donde se enfrentarán con tres candidatos de derecha cuya posición está consolidada en las encuestas: José Antonio Kast, Evelyn Matthei y Johannes Kaiser.

En los comandos coinciden en que la participación oscilará entre el millón y medio de votantes y las dos millones de personas.

Este domingo, en Radio Nuevo Mundo, el experto electoral del PC -ahora encargado de las finanzas del partido-, Pablo Monje, manifestó que el piso que se proyecta es de 1.600.000 personas. "Sentirse satisfechos de sobre 1.600.000 electores que salgan esta primaria sería muy bueno, muy satisfactorio. Si llegáramos cercanos a los dos millones sería una muy buena primaria. Eso es en lo óptimo, óptimo, óptimo", recalcó el integrante del comando de Jara.

Las actividades de La Moneda para incentivar la votación iniciará este martes y será el subsecretario del Interior, Víctor Ramos, quien encabece la primera convocatoria. En ella se reunirá con los subsecretarios de Fuerzas Armadas, Galo Eidelstein; Secretaría General de Gobierno; Nicole Cardoch; Educación, Alejandra Arratía; Trabajo, Pablo Chacón, y Transportes, Jorge Daza, para coordinar el despliegue del Ejecutivo para el domingo.

Esta es una de las reuniones habituales en este contexto, donde se suele ver cómo funcionará el transporte público y el resguardo de las urnas. El miércoles, en tanto, la ministra de Desarrollo Social, Javiera Toro, encabezará una actividad para abordar el voto asistido.

Para ese mismo domingo se contemplan distintas vocerías de los representantes del gobierno, como la propia Aisén Etcheverry, en sus locales de votación.

Dentro del diseño de Palacio aún está en definición cómo seguirán el conteo de los votos el domingo. Ese día el Presidente Boric votará en Punta Arenas, instancia que podría ser su primera aparición pública tras el nacimiento de su primera hija, que, se estima, se concrete durante esta semana. ●